

Acta de Sesión XXXIX Extraordinaria del Consejo Directivo del Instituto Municipal de Planeación de León, Guanajuato.

En la ciudad de León, Guanajuato, siendo las 08:30 ocho horas con treinta minutos del día 26 de noviembre de 2024 dos mil veinticuatro, se programó el desahogo de la trigésima novena sesión con carácter de extraordinaria del Consejo Directivo del Instituto Municipal de Planeación de León, Guanajuato mediante videoconferencia en la plataforma Zoom cuyo registro videográfico obra en los archivos de este Instituto.

Se procede a realizar el pase de lista.

Pase de lista de asistencia y declaración de quórum legal.

Regidor Hildeberto Moreno Faba
 Regidor Luis Gerardo González García
 Síndica Ma Esther Santos de Anda
 Regidor J. Ramón Hernández Hernández
 Regidora Luz Karen Irazú Anguiano Gutiérrez
 Regidor Guillermo Medina Plascencia
 Regidora Dessiré Ángel Rocha
 Elvira Toba Mery
 Juan Carlos Moreno Rodríguez
 Eduardo Gómez López
 Leticia Camino Muñoz
 Alejandro Arenas Ferrer
 Beatriz Emilia Ovando Araujo
 Fernando García Origel
 José Antonio Morfin Villalpando
 Gabino Fernández Hernández
 Eduardo Lozano Maldonado
 Rafael Pérez Fernández
 Ana María Martínez (consejera juvenil)
 Mercedes Delgado (consejera juvenil)

Por lo que hay quórum legal para sesionar.

Lectura y en su caso aprobación del orden del día.

Elvira Toba Mery: Muchas gracias, declaramos abierta la sesión. Pues gracias a todos por estar aquí. Declaramos abierta la sesión. Les consulto si podemos obviar la lectura del orden del día. Toda vez que nos fue remitida con anterioridad, quienes estén a favor



de aprobar el orden del día, los términos comentados, les pido también si pueden levantar su mano para hacer constar votación.

José Primo García Peña: De acuerdo con el registro, está aprobado por unanimidad.

Elvira Toba Mery: Gracias. Si pueden bajar sus manos para no confundirnos. Gracias. Como siguiente punto del orden del día, tenemos la autorización del presupuesto de la modificación presupuestal es la sexta del 2024. Le pido tanto a nuestro tesorero, el Contador Juan Carlos, como a Gaby, si pueden tomar la voz, adelante con la presentación.

Juan Carlos Moreno Rodríguez: Sí, cómo están, muy buenos días a todas y a todos. Básicamente, como resumen, está demasiado, mucho muy sencillo esta modificación que se está solicitando. Y es básicamente, el principal objetivo es autorizar el recurso para el evento, precisamente con motivo del 30 aniversario que estábamos comentando hace un momento. No se está pidiendo en lo absoluto un nuevo presupuesto o una nueva cantidad, lo que se está realizando es básicamente acomodar algunas cantidades de ciertos conceptos que no se utilizaron y utilizarlos precisamente en este evento. Adelante Gaby para que veamos los números.

Martha Gabriela Gutiérrez Delgado: Gracias contador, buenos días a todos. Aquí la propuesta de modificación presupuestal consiste que tomemos de materiales y suministros de los diferentes ahorros que tenemos, 150 mil pesos, ¿en qué consisten esos ahorros? Básicamente en las partidas de materiales y útiles de escritorio, tintas, tóner, lo de uniformes, que no los alcanzamos a tener en este año, y la diferencia que son 250 mil pesos, tomarlas de algunas partidas de servicios generales, como son algunos servicios de auditoría, de instalaciones, de adaptaciones. Teníamos algo de arrendamiento de transporte, cuando en algunas ocasiones salen a dar algún recorrido ustedes como consejeros, no lo utilizamos este año, de ahí lo estamos tomando. Y se le va a dar suficiencia presupuestada a la partida de congresos y convenciones y eventos especiales por los 400 mil pesos. Como ven, no se va a incrementar el presupuesto, solamente se hacen traspasos. Y bueno, eso sería lo que ponemos a consideración. No sé si tengan alguna pregunta. Es básicamente lo que se está haciendo, es reacomodar nada más las partidas que no se utilizaron y mandarlas precisamente a la suficiencia presupuestal de congresos y convenciones para este evento que tendremos hoy en la tarde y que estas cantidades se irán pagando en el transcurso de los próximos días.

Elvira Toba Mery: No sé si tengan alguna pregunta. Leti, me parece que Leti sigue.

Leticia Camino Muñoz: Yo, gracias. Nada más una pregunta. ¿El puro evento de hoy es lo que nos está costando los 400 mil? Sí, así es.

Handwritten signatures and scribbles in blue ink on the right side of the page.



Martha Gabriela Gutiérrez Delgado: Sí, efectivamente. Básicamente, los gastos fuertes es lo que es los audiovisuales, el mobiliario y lo del cocktail.

Elvira Toba Mery: ¿Lo del libro viene ahí también?

Martha Gabriela Gutierrez Delgado Sí, ya viene el libro, los honorarios, libretos, todo lo que se va a entregar como libretas, stickers, lo que se mandó, los marcos, lonas, o sea, todo, todo está allá. Lo de la conductora, la conducción del evento, todo.

Dessiré Ángel Rocha: ¿Sí? Perdón, ese desglose está aquí, no lo vi, ¿dónde viene de cada uno? ¿Y por qué nos tardamos? O sea, si el evento es hoy, ¿por qué hasta hoy estamos pidiendo 400 mil? No entiendo, digo, o sea, que es del mismo dinero, pero ¿por qué hasta hoy mismo?

Martha Gabriela Gutiérrez Delgado: Sí, no teníamos todos los importes completos de los diferentes servicios, por un lado. Y por otro, en esa partida se hacen algunos otros gastos y nos terminamos el recurso que teníamos, entonces es por eso que hasta ahora se está pidiendo. Sí, hasta tener la cantidad exacta para saber cuánto faltaba y demás.

Elvira Toba Mery: ¿Algún otro comentario sobre esto? También eso es el momento también de comentar.

Guillermo Medina Plascencia: Sí, yo quisiera comentar y saludarlos a todos. Coincido con la regidora de Dessiré, estamos al 15 para las 12 a escasas horas y estamos tratando en ex profesos hacer una aportación de cuatro, hacer un cambio de una de las partidas, no se pide más, sino hacer utilización de este dinero de 400 mil pesos para un evento que va a ser en un futuro este tipo de situaciones. O sea, no comparto el que estemos tan desorganizados, como un consejo de lo que es el INPLAN, un muy buen consejo, y estemos al 15 para las 12 tratando en extraordinaria aprobar un gasto que vaya sea de paso, me queda claro que es el 30 aniversario, pues a mí si me hubiera podido gustar revisar en qué rubro y qué partida están gastando qué, porque así de 400 mil pesos vas a decir pues bueno cuánto cuesta el locutor, cuánto cuesta esto, cuánto cuesta lo otro, ¿no? Digo, ya están, pero me queda claro que yo creo que es algo que se puede perfeccionar y se tiene que hacer en una siguiente interacción que tenga que ver el implan con todo este tipo de cosas, ¿no? Es cuanto.

Elvira Toba Mery: Gracias, Guillermo. Completamente de acuerdo. Sí. Este, Beto y luego Luis Gerardo.

Hildeberto Moreno Faba: Y muchas gracias. Creo que la llamada de atención es unánime por parte de algunos integrantes. Al final son 30 años de aniversario y está llamada de atención, Rafa es precisamente para las consideraciones que están tomando, todos estamos de acuerdo que haya este tipo de eventos, las que se han hecho en este

Handwritten signatures and scribbles in blue ink at the bottom of the page.



momento, pero también tenemos que tener en cuenta que hay que tener un conjunto de actos de compromisos en los cuales podemos invertir, porque es al final un evento muy importante. Estas consideraciones que se tienen aplican para muchos casos, pero este particular.

Luis Gerardo González García: Pues, y me da pena ser reiterativo. La verdad es que tenemos un instituto de planeación de futuro, de ver lo que está pasando. Y como dicen mis compañeros regidores, si ya sabíamos que iba a pasar esto, si iba a ser esto, ¿qué mensaje estamos mandando, ¿eh Rafa? Con mucho cariño y con mucho afecto, porque somos un gran instituto y veo el plan que se ha hecho, el 2050, veo lo que se ha hecho para adelante. Pero para hacia adentro, hacia nosotros no podemos mandar un mensaje, como bien lo dice Guillermo, como bien lo dice Beto, no podemos estar al cuarto para la una autorizando esto, se debe planear con más tiempo, sobre todo porque somos los que tenemos que dar el ejemplo. Yo no sé si sea mucho o poco el dinero, la verdad, para un evento de esta magnitud, para una cosa como esta, el dinero no es cuestionable, lo que es muy cuestionable es que un instituto como el nuestro al cuarto para la una esté saliendo con esto, creo que sí tenemos que tener mucho más cuidado por acá. Es cuanto. Gracias.

Elvira Toba Mery: Gracias, Regidor. Profe Ramón.

J. Ramón Hernández Hernández: Sí, pues bueno, ya se tenía obviamente, ya se tenía programado este evento, ¿no? Entonces, si ya se tenía, pues debería de haberse planeado pues con tiempo. A mí, por ejemplo, pues sí me preocupan varios rubros que no se ejercieron y que estamos haciendo una modificación por supuesto, por ahí comentaban de los uniformes que no se adquirieron y que pues no sé el motivo por qué no se adquirieron los uniformes para el personal y que este recurso pues va nuevamente se va a solicitar para el 2025. Entonces, seguido nada más, totalmente de acuerdo con el regidor, Beto y con los regidores, es un año en el que estamos cumpliendo 30 años, de hecho me tocó haber estado en ese evento de la creación y la fundación de este consejo y de veras me da mucho gusto ser parte en este momento de escuchar que estamos cumpliendo 30 años el mejor instituto de planeación a nivel nacional primero, de veras y muchas felicidades desde ahorita anticipadamente pero esto pues sí hace un poquito preocupante el que no se haya planeado con tiempo. Pues por mi parte sería todo.

Elvira Toba Mery: Muchas gracias. Gracias, Maestro. Gracias por el nivel de exigencia y por el nivel de congruencia que estamos todos solicitando. Me parece muy bien. Se toma, yo creo que aquí, Arqui, vas llegando. Creo que escuchas el sentir del consejo y para el año que viene que vendrán también quizá otros festejos o eventos o conferencias, esto sí no, pues no, queremos otras prácticas, ¿no? Pudiera ser por ahí mi comentario y tomamos nota de esto para que, pues, aprendamos, ¿no? Y no seamos el instituto de

Handwritten blue ink signatures and marks on the right side of the page, including a large 'X' and several scribbles.



planeación que un momento antes, como dicen, está aprobando cosas para el mismo día. Si les parece, no sé si hubiera algún otro comentario.

Rafael Pérez Fernández: Un pequeño comentario. Tomo nota y claro, con gusto lo haremos y con responsabilidad. Hay dos comentarios, nada más rápidamente. Sí se nos dificultó mucho la agenda, precisamente por todo lo que estábamos organizando, bueno, concluyendo de temas de detención, y como vamos aquí con un grupo de ocho regidores más toda la participación ciudadana, se nos dificultó, la agenda se nos recorrió, ese es un tema. Y el otro, en términos de lo que buscábamos era precisamente no usar recursos o del fondo del Implan o de otros recursos y, por ejemplo, las partidas de planos, etcétera, todo eso que implica mucho gasto, ahora hemos tenido menor demanda de solicitudes. Fue como juntar el fondo, pero principalmente tomo nota para que no suceda. Pero bueno, hubo ciertas situaciones que nos llevaron a este punto que también yo lamento muchísimo y no vuelve a suceder.

Elvira Toba Mery: Creo que compartir la lógica de por qué ocurren las cosas nos ayuda a todos. La transparencia, sobre todo, el tomar mejores decisiones y hacerlo mucho mejor internamente. Gracias por la escucha. Gaby, ¿levantaste la mano?

Martha Gabriela Gutiérrez Delgado: Sí, gracias. Bueno, sí, pedirles una disculpa. Lo que quisimos fue tener las cantidades lo más exacto posible, tener todas las cotizaciones a la mano y, como dice el arquitecto, ver cómo le podíamos hacer para no ampliar nuestro presupuesto, sino optimizar que ya teníamos. Y bueno, esto no vuelve a suceder, es un compromiso.

Elvira Toba Mery: Gracias, gracias a todos por tomar nota y la verdad, creo que compartimos este sentir y aprendemos de esto para que no ocurra nuevamente. Gracias a todos por su opinión, ahora sí que esta manera también de mostrar cómo se van sintiendo respecto al manejo del instituto. Ya por ahí tendremos oportunidad de compartirles a los regidores que van llegando, mejoras que hemos hecho también internamente respecto al seguimiento en proyectos, en procesos, en tener mucha más claridad para también que el instituto tenga una operación más efectiva. No sé si hubiera algún otro comentario. Por ser una sesión extraordinaria, no tenemos asuntos generales. Yo quería, y si queremos dejar de compartir pantalla, y si necesitan algo más de información, se las hacemos llegar. Como siempre, sé que el equipo técnico está en la mejor disposición de hacerlo. Teníamos por ahí la propuesta. Me gustaría, si están de acuerdo, aprobar el ajuste presupuestal, la modificación presupuestal que nos acaba de presentar el tesorero y nuestra Gaby. Adelante, por favor, levantamos manos si estamos de acuerdo con el registro, son los votos a favor.

Rafael Pérez Fernández: No sé si hubiera alguno en contra. Entonces, quedaría aprobado por unanimidad.

Elvira Toba Mery: Con esta nota, por favor, esta nota aclaratoria de las recomendaciones sobre cómo realizar estas modificaciones presupuestales extraordinarias. ¿Les parece? Creo que esto lo había anotado. Perfecto.

No habiendo más asuntos a tratar se da por terminada la sesión.

**Acuerdos de la sesión XXXIX Extraordinaria
Del Consejo Directivo IMPLAN**

I. Se aprueba la modificación presupuestal (sexta 2024). -----

Elvira Toba Mery
Presidenta del Consejo Directivo

Juan Carlos Moreno Rodríguez
Tesorero del Consejo Directivo

Hildeberto Moreno Faba
Presidente de la Comisión de IMPLAN

Luis Gerardo González García
Integrante de la Comisión de IMPLAN

Ma. Esther Santos de Anda
Integrante de la Comisión de IMPLAN

J. Ramón Hernández Hernández
Integrante de la Comisión de IMPLAN

Luz Karen Irazú Anguiano Gutiérrez
Integrante de la Comisión de IMPLAN

Guillermo Medina Plascencia
Integrante de la Comisión de IMPLAN



Dessiré Ángel Rocha

Dessiré Ángel Rocha
Integrante de la Comisión de IMPLAN

Leticia Camino Muñoz

Leticia Camino Muñoz
Consejera ciudadana

José Antonio Morfín Villalpando

José Antonio Morfín Villalpando
consejero ciudadano

Eduardo Gómez López

Eduardo Gómez López
Consejero ciudadano

Alejandro Arenas Ferrer

Alejandro Arenas Ferrer
Consejero ciudadano

Beatriz Emilia Ovando Araujo

Beatriz Emilia Ovando Araujo
Consejera ciudadana

Fernando García Origel

Fernando García Origel
Consejero ciudadano

Eduardo Lozano Maldonado

Eduardo Lozano Maldonado
Consejero Ciudadano

Gabino Fernández Hernández

Gabino Fernández Hernández
Consejero ciudadano

Rafael Pérez Fernández

Rafael Pérez Fernández
Secretario Técnico y Director General del IMPLAN

EL PRESENTE LEGAJO INTEGRA EL ACTA DE LA SESIÓN XXXIX EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE PLANEACIÓN CELEBRADA EN FECHA 26 VEINTISÉIS DE NOVIEMBRE DE 2024 DOS MIL VEINTICUATRO Y CONSTA DE 7 FOJAS ÚTILES POR SU LADO FRENTE

[Handwritten signatures and initials]